opusdei.org

Perú y Chile esperan al Papa Francisco

Del 14 al 21 de enero próximo el Papa Francisco visitará Chile y Perú, en su vigésimo tercera visita apostólica de su pontificado. En Chile, la última visita de un Papa fue san Juan Pablo II en 1987. En el Perú, Juan Pablo II nos visitó del 1 al 5 de febrero de 1985 y del 14 al 16 de mayo de 1988.

09/01/2018

El anuncio oficial de la visita al Perú se dio en la Conferencia Episcopal Peruana en julio último, con la presencia de numerosos obispos peruanos. Desde que se anunció el viaje la expectativa en la población creció en ambos países pues por primera vez un Papa latinoamericano vendrá a ambas naciones.

Perú: las ciudades del viaje apostólico

Para la visita en Perú se seleccionaron tres ciudades. Puerto Maldonado, ciudad amazónica, que refleja la preocupación del Papa Francisco por la ecología. En esa zona periférica del Perú existen problemáticas relacionadas con la trata de personas, las comunidades nativas, la minería ilegal y la contaminación ambiental, que se retrata muy bien en su encíclica "Laudato Si".

Trujillo, la segunda ciudad que visitará el Papa fue elegida al ser una

de las ciudades del norte del Perú afectada por el fenómeno del Niño Costero que perjudicó a miles de pobladores en el 2017. El Papa Francisco dará una vuelta en Papamóvil por el barrio de "Buenos Aires" y se espera que converse con pobladores afectados por ese fenómeno climatológico que ha dejado sin hogar a muchas personas a lo largo de la costa peruana.

Lima, como capital del Perú y cuna de santos peruanos como san Martín de Porres y santa Rosa de Lima, a quienes el Papa Francisco tiene especial devoción y ante cuyas reliquias rezará durante su visita a la Basílica Catedral de Lima, tendrá una misa multitudinaria el domingo 21 de enero.

Perú y Chile: unidos por la religiosidad popular

El lema de la visita del Papa a Chile es "Mi paz les doy" y el lema en Perú es "Unidos por la esperanza". En los últimos años, la integración entre ambos países se ha incrementado gracias a diversos factores, pero en especial a la religiosidad popular, pues como vecinos ambos países comparten devociones en común.

Muchos migrantes peruanos radican en Chile donde se han establecido con sus costumbres y devociones, entre las que destacan el Señor de los Milagros, cuya procesión en el mes de octubre es muy concurrida no sólo en Lima sino también por las calles de Santiago.

Los arzobispados de Santiago y Lima publicaron al comenzar esta década el libro "Unidos por la fe" donde se puede apreciar la religiosidad popular común que convocan numerosas devociones que unen las poblaciones de ambos países. El libro se puede apreciar en este enlace:

https://www.novumeditorial.cl/ unidos-por-la-fe/

Por otro lado, el 18 de enero, vísperas del viaje al Perú, el Papa Francisco celebrará una misa en la ciudad de Iquique dedicada a los migrantes donde se espera la presencia de miles de peruanos que se trasladarán desde varias ciudades del sur del Perú para asistir a esta celebración eucarística, la última actividad del Papa Francisco en Chile.

La misericordia: eje de ambas visitas

Fiel a la práctica de obras de misericordia, el viaje del Papa Francisco a Chile está marcado por un fuerte componente social. El Santo Padre visitará por primera vez en lo que va de su pontificado una cárcel de mujeres en Santiago; irá a la ciudad de Temuco donde celebrará una misa en el aeropuerto de Maquehue, luego del cual almorzará

con algunos habitantes de la Araucanía.

Por su parte, en el Perú, el Papa
Francisco sostendrá un encuentro
con los pueblos de la Amazonía, con
la población y con niños en estado de
abandono en la ciudad de Puerto
Maldonado; recorrerá en Papamóvil
el Barrio de "Buenos Aires" en
Trujillo. También sostendrá
encuentros con sacerdotes y
religiosos en esta última ciudad y un
encuentro mariano en la Plaza de
Armas con la Virgen de la Puerta, a
quien se le tiene enorme devoción en
el norte peruano.

En ambos países, el Papa Francisco sostendrá reuniones con integrantes de la Compañía de Jesús.

En Chile, en el Santuario de san Alberto Hurtado S.J, y en el Perú en la Iglesia de san Pedro, una de las más tradicionales iglesias del centro histórico de Lima.

"Revolución de la ternura" en las cárceles peruanas

Un componente que da mucho valor a la visita en el Perú es como la población penitenciaria se ha volcado para dar la bienvenida a Francisco, lo cual puede suponer buenas noticias para la sociedad peruana muy preocupada por la seguridad ciudadana y los índices de criminalidad.

En varios centros penitenciarios del país se vive una auténtica "revolución de la ternura", como le gusta decir al Papa Francisco. Por ejemplo, en Puerto Maldonado los reclusos han compuesto la canción "Esperanza y amor" y han confeccionado una casulla para que el Papa la utilice en Perú.

En el Penal de Cañete también le dedicaron una canción en honor al Papa Francisco, mientras que internos del Penal del Callao le cantarán el tema "Francisco ya es peruano" en la misa que celebrará el Papa Francisco en la Base Aérea de "Las Palmas" como fin de fiesta en su gira por Perú.

Junto a eso, mujeres y hombres que cumplen prisión en 12 penales del país, con una destreza manual impresionante, han confeccionado en tres meses un total de 300 mil rosarios de madera y mostacilla que ya se han puesto a la venta en centros comerciales con el propósito de ayudar a su reinserción social y parte de cuyos ingresos irán a los mismos reclusos.

Papa Francisco al Perú: "Tengo muchas ganas de ir"

En los últimos meses, el ambiente de la visita del Papa Francisco al Perú se fue preparando con sucesivos mensajes que fue enviando en diferentes ocasiones, algunos de ellos grabados por el arzobispo de Lima, cardenal Juan Luis Cipriani.

En el primer mensaje de agosto del 2017 el vicario de Cristo recuerda a los santos peruanos y finalizó su mensaje diciendo "Nos veremos pronto, pero mientras tanto trabajen en la unidad y en la esperanza", animándonos a vivir el ejemplo de los santos peruanos. El mensaje se puede ver aquí: https://youtu.be/d029HZ3uOaM

En diciembre, el Papa Francisco volvió a mandar un mensaje –esta vez, a los jóvenes de la Guardia del Papa-, donde los invita a vivir mejor la navidad y salir de sí mismos para encontrar a Jesús. "Ya estoy soñando con el viaje", decía el Santo Padre. El enlace del mensaje se puede ver aquí: https://youtu.be/nympcipXuSg

Una gira anhelada por el Papa

El viaje del Papa Francisco al Perú y sus recorridos por tres ciudades distintas de la Selva y de la costa peruana se puede resumir de la siguiente forma. En Puerto Maldonado una preocupación por la naturaleza y los pueblos originarios; en Trujillo donde celebrará una misa en el balneario de Huanchaco, siendo un punto de confluencia para miles de ciudadanos del norte del Perú perjudicados por el fenómeno del Niño.

Finalmente, Lima será la protagonista del fin de fiesta del Papa Francisco. El último día en el Perú será marcado por el encuentro con más de 550 monjas de clausura en el Santuario de las Nazarenas; oración ante las reliquias de santos peruanos en la Catedral de Lima, encuentro con los obispos, el ángelus en la Plaza de Armas desde el balcón del Palacio Arzobispal y como colofón la misa en la base aérea "Las

Palmas" donde los organizadores esperan reunir a más de un millón 200 mil personas.

En las tres ciudades miles de jóvenes inscritos en la Guardia del Papa se preparan para ayudar de diferentes maneras en la organización, movilización y desplazamientos en los diferentes lugares que se preparan a recibir al Santo Padre. Como ha mencionado el cardenal Juan Luis Cipriani "los jóvenes son el alma de esta visita".

Se ha dicho que el viaje del Papa Francisco debe marcar un antes y un después en la vida del Perú. El lema de la visita "unidos por la esperanza" es una exhortación a cada ciudadano para confirmar nuestra fe, llenarnos de esperanza y dar un impulso a una conversión interior mirando a Jesucristo. Los peruanos y chilenos esperamos con ansias la bendición de Francisco, el primer papa latinoamericano.

Recursos útiles:

Rutas para llegar a la misa de las Palmas:

https://www.elpapaenperu.pe/pdf/rutas_papa_en_peru.pdf

Web de la visita del Arzobispado de Lima

https://www.elpapaenperu.pe/

Web de la visita de la Conferencia Episcopal Peruana

https:// www.papafranciscoenperu.org/

Web de la visita a Chile

www.franciscoenchile.cl

Especial de la revista Humanitas de Chile sobre Papa Francisco

https://w	ww.humanitas.cl/
_	

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-pe/article/peru-y-chileesperan-al-papa-francisco/ (26/11/2025)